

あなたのご家庭では

# ゴミ処理

## のルールを守っていますか

「ゴミを出すときのルール」

- ゴミは必ず収集日にあわせて出しましょう。
- 燃えるゴミと燃えないゴミは、完全に区別して、それぞれの収集日に出しましょう。
- ゴミ集積所は一時預り所です。みんなが協力して清潔できれいな集積所にしましょう。
- 引越しや庭木のせんていなどで一時に大量のゴミが出たときは、廃棄物処理業者に頼むか、自分で焼却場に運んでください。



**燃えるゴミは完全に区分**

燃えないゴミ

皆さんのご家庭から出されるゴミは、一日四トントラックで二十台(約七十五トン)です。

市では、燃えるゴミを沼館にあるゴミ焼却場で、燃えないゴミは粗大ゴミ処理場で処理しています。

ゴミ焼却場では、ゴミを機械で細かく砕いてから焼却します。しかし、このゴミを砕く機械の中に

### 燃えるゴミは完全に区分

### 燃えないゴミ

混入された布団やマットレス、ビニール、金属物などがひっかかり故障が続出し、焼却能力が低下しています。

このようにゴミの出し方が、焼却場の修理費や焼却能力に大きな影響を与えることになっているのです。ご家庭では燃えるゴミと燃えないゴミを完全に区別して、それぞれの収集日に出してください。

### 燃えるゴミ

綿・布類(小さく切ってください)、台所から出るゴミ(水分は完全に切ってください)、古材(10センチ角で長さ50センチまでのもの)など。

### 燃えないゴミ

燃えないゴミ：布団、マットレス、ビニール、プラスチック発泡スチロール、たたみ、金属物、空ビン、空カンなど。

※古タイヤは、市では収集しませんが、廃棄物処理業者に頼んでください。

### ゴミ集積地付近の方々の気持ちを考えて

「私の家の前は、ゴミの置き場になっていますが、近所の人の中には、収集日の前日に出す人や燃えないゴミの日に燃えるゴミを出す人などがおり、これらのゴミが犬にかきまわされて散らばり悪臭が漂っていることがよくあります。また、燃えないゴミとして出された空ビンやガラスなどが、子供たちにはいたずらとされて破片が散らかって危険なときもあります。こんなときだが掃除してくれますか? 結局私の家で掃除することになるんです。ゴミ置き場を他に移動してほしいと思います」と市内のAさんから投書がありました。

ゴミ集積地は、一時預りの場所なのです。ゴミ集積地付近の方々の気持ちを十分考えて、ゴミを出すようにしてください。

### 市長の対話ノート



No. 67

#### 市民生活の安定向上に全力

この度の選挙で、大勢の市民のご支持をいただき再選させていただきました。衷心よりお礼申し上げますと共に、ご期待に沿いますよう全力を尽して市民生活の向上に努力してまいりますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。

この十日間大変お騒がせいたしました。申し訳ございませんでした。

それにつけても民主主義の原点である選挙が、政策以前のところで戦われることは残念というほかありません。批判がなければ進歩も発展もありませんし、それを抑圧したら最も恐ろしい独裁の道を聞くことになり、許されることではありません。

しかし、万事にすべて、反対のための反対、批判のための批判であってよいものかどうか。今こそ考えさせられてなりません。

お互い人間ですから、長所も短所も合わせもっておりますから、もっと、「まろやか」で、「おおらか」な心が必要なものではないでしょうか。

結果を出していただきましたので、この上にシコリを残すことは誰のためでもありません。市民のために不幸なことですから、そのようなことのないよう全力を配しますので、どうぞよろしくお願いいたします。

留山健治郎

## 5月29日(日)は 長木川クリーンアップ 市民の森

じかん 午前8時集合



7時に合図の花火を打ち上げます。

クリーンアップ作戦は、今年で12回目になります。毎年多くの市民の皆さんのご参加をいただき長木川や市民の森などは年々きれいになっています。

しかし、ゴミを人の目につかない所へ捨てる心ない人がまだまだいます。クリーンアップには家族そろって参加し、拾う運動から捨てる運動へと市民みんなで広げていきたいものです。

クリーンアップ作戦についてのお問い合わせは、大館青年会議所内、クリーン大館市民会議へ ☎ 49~5140

△ごみ処理についてのお問い合わせは清掃課へ ☎ 4342-2169 4784